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di Elena Sacchelli
SARZANA

Riduzioni delle prestazioni e
chiusure temporanee del bloc-
co operatorio in arrivo al San
Bartolomeo. A partire da questo
lunedì e sino a sabato 5 agosto
l’attività chirurgica di elezione
del nosocomio sarzanese sarà
in grado di effettuare 2 sedute
alla mattina – una programmata
e una senza la presenza di
un’anestesista – e 2 sedute am-
bulatoriali al pomeriggio. A se-
gnalarci la situazione che a bre-
ve investirà l’ospedale San Bar-
tolomeo è stato il consigliere re-
gionale del Partito democratico
Davide Natale che, al più pre-
sto, presenterà un’interrogazio-
ne a Genova per chiedere al pre-
sidente Toti e all’assessore alla
sanità Angelo Gratarola di intra-
prendere le azioni necessarie
per evitare almeno la chiusura
temporanea in programma per
il mese di agosto. «Il blocco ope-
ratorio dell’ospedale San Barto-
lomeo dal 7 al 27 agosto sarà
chiuso per mancanza di perso-
nale medico rianimatore – ha
spiegato il consigliere Natale -.
Dopo la chiusura, avvenuta subi-
to dopo la fine della pandemia,

del reparto di rianimazione oggi
assistiamo alla chiusura del re-
parto di elezione chirurgica per
la carenza di personale. Questo,
unito alla riduzione delle attività
chirurgiche, non consentirà cer-
to di poter diminuire le liste d’at-
tesa». Secondo il consigliere Na-
tale a pagare le conseguenze
delle «inefficienze della giunta
regionale» sarà, ancora una vol-
ta, la cittadinanza che sceglierà
di «fuggire» dalla Liguria e farsi
curare altrove, incrementando
la mobilità passiva. Dall’indagi-
ne a tema sanità commissionata

proprio dal gruppo del Pd erano
già emersi dati preoccupanti: il
5% del campione degli intervi-
stati aveva dichiarato di rinun-
ciare a curarsi perché impossibi-
litati a rivolgersi a centri privati
o recarsi presso altre regioni e
da circa il 60% degli intervistati
i tempi per accedere alle cure –
tra cui gli esami diagnostici - so-
no stati definiti insostenibili. Per
avere spiegazioni sull’imminen-
te riduzione delle prestazioni
chirurgiche espletate dal San
Bartolomeo e sulla chiusura tem-
poranea del blocco operatorio
ci siamo rivolti alla direzione sa-

nitaria di Asl 5. «In Asl 5 abbia-
mo due diversi blocchi operato-
ri – ha precisato la direttrice sa-
nitaria Franca Martelli -. L’attivi-
tà programmata viene svolta
pressoché totalmente al San
Bartolomeo, mentre a Spezia si
svolge quella in emergenza/ur-
genza, compresa la traumatolo-
gia, gli interventi classificati co-
me classe di priorità A -entro 30
giorni - e tutta la chirurgia a
maggiore complessità».
E aggiunge – «Tenuto conto del-
le liste di attesa, del periodo del-
le ferie estive del personale sani-
tario ed, infine, del grado di ade-
sione dell’utenza, è stata previ-
sta, previa condivisione con tut-
ti i dipartimenti e le direzioni, la
sospensione da lunedì 7 agosto
a domenica 27 agosto dell’attivi-
tà programmata. E ha concluso:
«Diversi pazienti hanno preferi-
to autonomamente differire l’in-
tervento al periodo autunnale
senza che questo arrechi alcun
pregiudizio alla salute. Chiara-
mente in quei 14 giorni il blocco
operatorio del Sant’Andrea ga-
rantirà tutta la chirurgia in emer-
genza/urgenza, compresa la
traumatologia e la chirurgia con
classe di priorità A. L’emergen-
za oculistica sarà garantita al
San Bartolomeo per presenza di
apparecchiature non trasporta-
bili al Sant’Andrea».

Sale operatorie chiuse ad agosto
Garantite soltanto le emergenze
Rinviati gli interventi di elezione
San Bartolomeo, da questo lunedì e sino a sabato 5 agosto l’attività sarà limitata a due sedute al giorno
A pesare la mancanza di anestesisti e le ferie estive che di fatto hanno ridotto ulteriormente il personale

LE DIFFICOLTÀ

Davide Natale
Consigliere regionale Pd

Liste
d’attesa

Aperta a Marinella la nuova sede della pubblica assistenza
Misericordia & Olmo di Sarzana

MARINELLA

La Pubblica Assistenza Miseri-
cordia & Olmo ha trovato la nuo-
va sede per garantire il soccor-
so nella frazione di Marinella.
L’avvio della stagione balneare
comporta infatti una presenza
costante degli operatori della si-
curezza che, dal 18 agosto di un
anno fa, sono però rimasti sen-

za la struttura abitualmente oc-
cupata nel corso dei mesi estivi.
La soluzione è stata trovata
dall’amministrazione comunale
sarzanese che ha consegnato ai
militi una parte della scuola pri-
maria e dell’infanzia di Marinella
consentendo così ai volontari di
avere una presenza sul posto ed
essere immediatamente operati-
vi in caso di emergenza e neces-
sità. La vecchia sede su via Lito-
ranea aveva riportato durante la
tempesta di pioggia e vento
che si è abbattuta sulla zona lo
scorso agosto seri danni alla co-

pertura oltre alla rottura delle fi-
nestre. Di fatto non è mai stata
riparata e resa fruibile tanto
che, sulla mancanza di un punto
di soccorso, si erano sollevate
anche qualche polemiche politi-
che. Adesso i volontari hanno
nuove stanze per trascorrere i
turni di servizio e anche un pun-
to di prima accoglienza oltre a
un piazzale di sosta per i mezzi
di soccorso. Lasede sarà a di-
sposizione per tutta l’estate e
verrà riconsegnata agli studenti
poco prima del rientro all’attivi-
tà didattica.

Interventi programma rinviati a settembre (foto di repertorio)

L’AZIENDA SANITARIA

Abbiamo due blocchi
operatori. L’attività
programmata viene
svolta a Sarzana
mentre a Spezia
si svolge quella in
emergenza/urgenza,
la traumatologia, gli
interventi di classe A

Dopo la chiusura, avvenuta subi-
to dopo la fine della pandemia,
del reparto di rianimazione oggi
assistiamo alla chiusura del re-
parto di elezione chirurgica per
la carenza di personale. Que-
sto, unito alla riduzione delle at-
tività chirurgiche, non consenti-
rà di diminuire le liste d’attesa

Pubblica assistenza, la sede nella scuola primaria
La società di soccorso
era rimasta senza spazi
dallo scorso anno
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In merito al comunicato stam-
pa diffuso ai media dall’ufficio
stampa e comunicazione della
Cgil La Spezia dal titolo: “Medi-
ci vincono causa con Asl 5 per il
pagamento delle ferie arretra-
te” la direzione di ASL5, per do-
vere di trasparenza e chiarezza,
sulla vicenda specifica quanto
segue: Marco Santilli e Enzo Ce-
ragioli, medici di medicina ge-
nerale e vincitori di un avviso
pubblico per direttore sanitario
rispettivamente dei distretti 18
e 19, avevano instaurato con
l’azienda un rapporto di lavoro
autonomo di 3 anni, al cui termi-
ne hanno richiesto ad Asl5 un’in-
dennita risarcitoria per le ferie
non godute per gli anni
2018-2019 e 2020. Complessiva-
mente Ceragioli chiedeva la li-
quidazione di 16.766 euro e San-
tilli di 20.186 euro. Il giudice del
tribunale civile della Spezia,
Sez. Lavoro ha respinto per en-
trambi le richieste relative alle
ferie del 2018. Per Santilli ha re-
spinto anche la richiesta di mo-
netizzazione delle ferie del
2019. Ha riconosciuto, invece,
al solo Ceragioli le ferie residue
del 2019 (per impossibilità ad
usufruirle per Covid) e a entram-
bi le ferie non godute del 2020.
In sostanza il giudice ha ricono-
sciuto 2.695 euro a Santilli (pari
a poco più del 13% sulla somma
richiesta) e 8.087 euro a Cera-
gioli (pari al 50%). «Pertanto, i
due professionisti – dicono dal-
la Asl – non hanno vinto la causa
contro l’azienda, ma le loro ri-
chieste sono state parzialmente
accolte». «L’amministrazione –
si aggiunge – non ha mai rifiuta-
to di concedere le ferie agli
aventi diritto. Il direttore socio-
sanitario Dott.ssa Maria Alessan-
dra Massei, infatti, nella mail del
1° novembre 2020 scrive: «Ho
sempre lasciato alla vostra di-
screzionalità scegliere i momen-
ti più opportuni».

Il caso delle ferie non godute

Asl su Ceragioli e Santilli
«Le richieste dei medici
accolte parzialmente»

Volontariato

Grande commozione all’Open Day della Pubblica

L’appalto per i lavori di riqualificazione dell’ex de-
posito Fitram, adiacente alla nuova biblioteca civi-
ca Beghi, sono stati affidati con determina dirigen-
ziale alla società Corbo Group. È prevista la realiz-
zazione di nuovi spazi aperti a tutte le generazio-
ni, che andranno a integrare quelli della biblioteca
stessa. L’affidamento è avvenuto in tempi record,
considerando che il progetto è stato presentato
poche settimane. I lavori, per un importo di 2 milio-
ni e 255mila euro, finanziato nell’ambito Pnrr, spe-
cificamente nell’ambito del comparto destinato al-
la rigenerazione urbana, sono finalizzati in partico-
lare al recupero dell’infrastruttura e alla realizza-
zione di interventi mirati, volti in primis al criterio
del risparmio energetico e alle zero emissioni in-
quinanti, ma anche al recupero architettonico e
funzionale. Nell’area nasceranno postazioni per il
coworking, una zona per eventi e spettacoli e una
dedicata al ristoro. Grazie ai fondi del Pnrr sarà
creato uno spazio polifunzionale, utile a tutte le
generazioni e alle persone che frequentano abi-
tualmente la biblioteca Beghi.

Turismo

Province di Spezia e Massa
Patto per superare i confini

Vino di qualità coltivato nei terrazzamenti di Tramonti, duro lavoro nelle cave di pre-
giata arenaria, carattere fiero che li rese protagonisti dell’insurrezione del 1477 contro
il dominio degli Sforza cacciando dalla Spezia le truppe milanesi: sono solo alcuni
tratti del carattere dei “biassei”, gli abitanti di Biassa. L’Accademia del Gusto prose-
gue sulle alture della citta il suo itinerario alla ricerca dei ‘sapori’ e dei ‘dolci ricordi’
delle frazioni. La conviviale di giugno, organizzata dagli Accademici Antonella Simone
e Flavio Foce, si è svolta alla Locanda del Gallese. Durante la serata introdotta dal presi-
dente dell’Accademia del Gusto Nicola Carozza che ha visto la partecipazione di nu-
merosi soci si è parlato anche del celebre ammiraglio Baldassarre Biassa che guidò la
flotta pontificia con il Papa Giulio II per poi ritirarsi alla Spezia dove morirà nel 1531.

Cambio della guardia alla presidenza del Rotary
Club La Spezia al termine dell’anno rotariano
2022-2023. Il presidente uscente Andrea Tosca-
no, alla presenza dei soci del club, ha passato le
consegne al nuovo presidente Paolo Caruana. La
cerimonia si è svolta nell’ambito della tradizionale
cena conviviale “della campana” tenutasi presso il
ristorante Luna Blu in via Fontevivo. Il nuovo presi-
dente, nel ringraziare il suo predecessore, ha sot-
tolineato il significato della scelta della location
per la cerimonia, finalizzata a valorizzare l’impe-
gno del Rotary nel supportare le attività, come
quella di Luna Blu, che promuovono la crescita
professionale e l’autonomia dei giovani e di chi li
sostiene, in questo caso nella convivenza con l’au-
tismo.

Associazionismo

Cambio della guardia al Rotary Club
Il nuovo presidente è Paolo Caruana
Cena conviviale ospitata alla Luna Blu

Grande festa all’Open day orga-
nizzato dalla Pubblica assisten-
za della Spezia in occasione del
suo 134esima compleanno.
L’evento si è tenuto nella sede
di via Carducci ieri pomeriggio.
Nel corso del pomeriggio è sta-
to possibile assistere anche
all’inaugurazione di un’ambulan-
za di ultima generazione e del

nuovo mezzo per il trasporto
speciale degli emoderivati. I par-
tecipanti alla manifestazione
hanno potuto visitare anche la
sede, vero e proprio quartier ge-
nerale dell’ente, dove sono sta-
te illustrate le attività svolte dal-
la Pubblica assistenza a favore
della comunità spezzina. Il presi-
dente Tiziano Battaglini ha spie-

gato: «Per noi quella di oggi è
una giornata importantissima e
siamo felici di averla potuta con-
dividere. Per noi sono momenti
speciali che ci spingono a fare
sempre del nostro meglio. Un
ringraziamento speciale va alla
Fondazione Ciani che da sem-
pre è al nostro fianco, e che ci
sostiene anche nei momenti più
bui.I volontari raccolti nel piazzale della Pubblica assistenza della Spezia

I sindaci dei Comuni della Provincia della Spezia,
compresi i comuni del distretto turistico Val di Ma-
gra e Unione dei Comuni della Val di Vara e dei
Comuni del distretto turistico delle Valli di Apua
hanno sottoscritto ieri il patto per lo sviluppo stra-
tegico del turismo. «Questa firma - si legge nella
nota del Comune della Spezia - rappresenta l’ini-
zio di un percorso che si pone l’obiettivo di svilup-
pare il turismo locale per fare in modo che diventi
una vera e propria impresa che crea ricchezza e
benessere per i cittadini, con l’ambizione di offri-
re lavoro stabile e di qualità ai giovani». L’accordo
si basa sulla consapevolezza che i territori, situati
tra la punta estrema a settentrione della Toscana
ed il Levante ligure, possano organizzare un siste-
ma condiviso, dal punto di vista di governance, re-
te di servizi e infrastrutture per costruire un’offer-
ta turistica integrata e coordinata, che integri a li-
vello interregionale le aree costiere e quelle inter-
ne. I territori sono concordi nell’idea che occorra
superare il rigido concetto di confine per porre in
essere sistemi d’area identitari comuni tra territori
naturalmente connessi a causa delle vicende stori-
co-culturali che li hanno caratterizzati.

Opere pubbliche

Restyling dell’ex Fitram
L’appalto a Corbo Group

Tradizioni

Baldassarre e gli altri irriducibili biassei
L’Accademia del Gusto fa tappa dal Gallese

Il nuovo presidente del Rotary Club è
l’ingegner Paolo Caruana

24 ORE
Fatti e volti della città



Alessandro Grasso Peroni 
SARZANA

Finalmente affidato il servi-
zio di salvataggio nella spiag-
gia libera cittadina, anche se 
quel tratto di arenile rimane 
senza gestore. E i bagnini sa-
ranno  fisicamente  presenti  
da domani, lunedÏ primo lu-
glio.  Marinella  sempre  
nell�occhio del ciclone, anche 
per il divieto di parcheggio in 
vigore da ieri su entrambi i la-
ti della litoranea. La polizia lo-
cale ha effettuato diverse san-
zioni da 29,80 euro. 

Ma partiamo dalle spiag-
ge. Ieri Valentina Chiavacci, 
dirigente  amministrativo  
contabile patrimonio e dema-
nio  marittimo,  ha  firmato  
una determina con la quale 
ha affidato il servizio di salva-
taggio alle ditte iIn the boxw e 
iMare Sicurow, le quali saran-
no in spiaggia tutti i  giorni 
dalle 9 alle 19 fino al 15 set-
tembre, per un costo di poco 
pi  ̆di 28 mila euro. 

Nel dettaglio iMare Sicu-
row ha garantito la presenza 
di  personale  regolarmente  
brevettato e dotato di 2 salva-
genti anulari, altrettanti bay-
watch e un rullo di salvatag-
gio, specificando che non so-
no ricompresi nel servizio e 
non verranno forniti il natan-
te di salvataggio, con le relati-
ve dotazioni, la postazione so-
praelevata e la cassetta di pri-
mo soccorso. Il costo per lu-
glio e agosto Ë di 4805 euro 
(15,50 euro all�ora), per set-
tembre di 2325 euro: compre-
sa l�Iva si arriva a 14560 euro. 
Dal canto suo iIn the Boxw ha 
garantito una copertura del 
servizio per 8 ore al giorno 

(dalle 10 alle ore 18) sempre 
fino al 15 settembre al costo 
di 18 euro l�ora, che significa 
144 euro al giorno 4464 al 
mese per un totale compresa 
iva  di  13.527,36  euro.  iIn  
The Boxw specifica che viene 
fornito soltanto un assistente 
bagnanti con brevetto provvi-
sto delle dotazioni personali 

con espressa esclusione di tut-
te le altre dotazioni. Nel docu-
mento si specifica: ́ La Capita-
neria di Porto comunica che 
tale assetto non puÚ conside-
rarsi esaustivo e che le posta-
zioni cosÏ attrezzate potran-
no  essere  considerate  alla  
stregua di mero servizio di vi-
gilanzaª. 

Ma il Comune ha ´ritenuto 
comunque opportuno proce-
dere all'affidamento del servi-
zio anche solo come mero ser-
vizio di vigilanza in attesa di 
poter eventualmente dispor-
re di tutta la dotazione neces-
sariaª.  La  stessa  Chiavacci,  
con  l�assessore  al  Demanio  
Luca  Ponzanelli  sottolinea-
no: ´Affidamento avvenuto, 
il servizio reale dovrebbe scat-
tare da lunedÏ, quando Ë pre-
vista  la  formalizzazione  
dell�impegnoª.  Massima  at-
tenzione  anche  oggi  sulla  
spiaggia libera, perchÈ saran-
no i bagnini degli stabilimen-
ti limitrofi a vigilare. 

Capitolo parcheggi: come 
annunciato, la polizia locale 
ha vigilato ed emesso diverse 
sanzioni a chi ha parcheggia-
to sulla litoranea. ´Oltre alla 
disposizione di Anas, il divie-
to di sosta e fermata ci era sta-
to  chiesto  da  cittadini,  ba-
gnanti e residenti di Marinel-
la: soprattutto nei fine setti-
mana i mezzi ostruivano gli 
accessi alle spiagge creando 
gravi pericoli per i pedoni o di-
ce la comandante Ilaria Be-
nassi o Nel breve tratto sarza-
nese verso Fiumaretta il divie-
to di sosta e fermata non c�Ë. 
Non lo abbiamo piazzato per 
lasciare uno sfogo. Del resto, 
anche Ameglia non ha posto 
alcun divieto nel suo tratto di 
competenzaª.

Polemico Edoardo Vanel-
lo, membro della consulta ter-
ritoriale  e  titolare  del  bar  
Moon:  ´Hanno  multato  la  
mia dipendente che era al la-
voro, praticamente non ci so-
no  parcheggi  bianchi,  cosÏ  
proprio non vaª. �
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le prese di posizione di siulp e siap 

Sindacati divisi
sulle critiche al Comune
per il commissariato

SARZANA 

Sindacati  su  posizioni  diffe-
renziate, rispetto ai locali di 
piazza  Vittorio  Veneto  che  
ospitano il commissariato di 
polizia. Pietro D�Aprile e Lore-
dana Boni, rispettivamente se-
gretario regionale e provincia-
le del Sindacato Italiano Unita-
rio Lavoratori Polizia (Siulp), 
rispondono al segretario na-
zionale del Sindacato Italiano 

Appartenenti  Polizia  (Siap)  
che nei giorni scorsi ha attacca-
to il Comune, accusandolo di 
anni di mancate manutenzio-
ni al locale commissariato, tali 
da rendere addirittura perico-
losa l'attivit‡ lavorativa. 

´Gli ambienti sono sicura-
mente datati e ristretti per il 
numero di operatori, ma anco-
ra decenti dal punto di vista 
estetico e non malsani, anche 
perchÈ se non lo fossero sareb-
be intervenuta la commissio-
ne ambiente e salubrit‡ costi-
tuita presso la Questura, e di 
cui fanno parte componenti di 
tutte le sigle sindacali oltre ai 
rappresentanti  dell'ammini-
strazione. Nel corso degli ulti-
mi anni sono stati fatti inter-
venti migliorativi all�antincen-
dio antincendio e infissi o spie-
gano - mentre per quanto con-

cerne gli impianti elettrici sa-
ranno oggetto nell�immedia-
to, di ulteriori verifiche per va-
lutare la possibile installazio-
ne di condizionatori portatili, 
di cui si sta occupando l�ufficio 
tecnico logistico della Questu-
ra ed il responsabile della sicu-
rezzaª. 

D�Aprile e Boni sottolinea-
no come la sindaca Cristina 
Ponzanelli abbia gi‡ dato la di-
sponibilit‡ di locali (all�inter-
no  del  vecchio  XXI  Luglio,  
ndr)  per  il  trasferimento  di  
una parte di uffici del commis-
sariato (immigrazione, passa-
porti, armi), e invitano Traver-
so ´a confrontarsi con il rap-
presentante locale della sua si-
gla sindacale, per evitare di es-
sere tratto in inganno magari 
da informazioni inesatteª. �

A.G.P. 

SANTO STEFANO 

Case popolari, Sunia all�at-
tacco. ́ Da molti anni la situa-
zione delle sistemazioni ester-
ne del complesso dei palazzi 
di via Spadoni Ë in completo 
abbandono o dice il numero 
uno spezzino del sindacato 
(ed ex assessore)  Cristiano 
Ruggia - I residenti da molto 
tempo chiedono un interven-
to pubblico. Vogliamo eviden-
ziare che nonostante le ripetu-
te richieste ad Arte di sistema-
re la zona ad oggi essi vivono 

una situazione molto disagia-
ta. In particolare, la zona de-
stinata a raccolta rifiuti e par-
cheggio Ë sterrata e d�estate 
molto  polverosa.  Mentre  
quando piove si trasforma in 
lago. Considerata anche l�et‡ 
avanzata  della  stragrande  
maggioranza dei residenti o 
conclude o chiediamo all�am-
ministrazione comunale un 
intervento adeguato, che ol-
tretutto  sarebbe  profonda-
mente utile anche al migliora-
mento  del  decoro  urbano  
dell�intera zonaª. �  A.G.P. 

santo stefano, la denuncia di ruggia del sunia

Case Arte di via Spadoni
´Palazzi in abbandonoª

I bagnini a Marinella la scorsa estate, qui sopra multe sulla Litoranea

Il commissariato di Sarzana

SARZANA 

Ancora un salvataggio firma-
to dalla base sarzanese della 
Guardia costiera. Il fatto si Ë 
verificato nella notte tra ve-
nerdÏ 30 giugno e ieri primo 
luglio, ed Ë stato determinato 
dalle avverse condizioni mete-
reologiche  che  hanno  reso  
problematici  o  addirittura  
pressochÈ nulli i movimenti 
in aria e in mare in tutto il cen-
tro-nord Italia.

Il problema era all�Isola d�El-
ba, dove un bambino di sei an-
ni di nazionalit‡ ceca in vacan-
za insieme ai famigliari, per 
cause  ancora  da  accertare  
con precisione, Ë caduto mala-
mente, riportando danni mol-
to seri. Nella circostanza gli Ë 
stata diagnosticata la perfora-
zione della milza e la rottura 
di un polso. Ma nel centro di 
Portoferraio non era disponi-
bile alcun mezzo per traspor-
tare il bambino all�ospedale 

pediatrico Meyer di Firenze. 
L�estrema urgenza e preoccu-
pazione per le sue condizioni, 
hanno fatto scattare l�allarme 
al massimo livello e nell�im-
possibilit‡ di poter agire chia-
mando in causa l�elisoccorso 
della Regione Toscana, si Ë 
mobilitata la  base cittadina 
con l'equipaggio dell'elicotte-
ro Nemo 04 (con nominativo 
Rescue-IMA), che in pochi mi-
nuti ha raggiunto l�isola d�El-
ba, ha caricato il bambino, si Ë 
di nuovo levato in volo e lo ha 
trasportato al Meyer per tutte 
le cure del caso. 

Nei 25 anni di attivit‡, la 
Guardia Costiera di Sarzana 
ha effettuato oltre 1200 inter-
venti tra ricerca e soccorso 
persone. Per la stagione esti-
va in corso Ë utile ricordare a 
tutti di prestare la massima 
prudenza e di non esitare, in 
caso di necessit‡, a contattare 
il numero per le emergenze 
che Ë il 1530. � A.G.P. 

trasporto in elicottero al meyer di firenze

Soccorso a un bimbo
La Guardia Costiera
interviene allŽElba

SARZANA 

La sindaca Cristina Ponzanel-
li Ë entrata nel consiglio diret-
tivo di Federsanit‡ Anci Ligu-
ria, insieme a Laura Gandol-
fo, assessore a Imperia. E la 
presidente del consiglio co-
munale Raffaella Plicanti  Ë  
stata  inserita  tra  i  membri  
della conferenza che racco-
glie tutti coloro eletti nel suo 
ruolo, presieduta dal rapalle-
se  Mentore  Campodonico.  
Con queste due novit‡ si com-
piono definitivamente tutte 
le operazioni relative alle ele-
zioni  amministrative  del  
14-15 maggio scorsi, a cura 

di Anci (associazione nazio-
nale comuni d�Italia) della Li-
guria. Proprio l�Ufficio di pre-
sidenza Anci, nei giorni scor-
si ha provveduto a deliberare 
le nuove nomine, con l�obiet-
tivo di rimpiazzare i posti va-
canti e dunque completare le 
composizioni  degli  organi-
smi dell�associazione, come 
previsto dallo statuto. 

Crescono dunque le occa-
sioni di confronto a livello re-
gionale con le diverse realt‡ 
locali per Ponzanelli e Plican-
ti, donne che per la prima vol-
ta in contemporanea ricopro-
no questi ruoli nella storia di 
Sarzana. �  A.G.P. 

presidenti di consiglio, plicanti entra nella conferenza

Ponzanelli nel direttivo
di Federsanit‡ Anci

firmata la convenzione con due agenzie

Via al servizio di salvataggio
Marinella da oggi Ë pi  ̆sicura
Attivo dalle 9 alle 19 fino al 15 settembre. Lȅappalto costa 28 mila euro
Parcheggio selvaggio sulla litoranea, scattano le sanzioni della polizia locale
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24

La Spezia
Farmaceutica, via Prione; 
Di Marola, viale Fieschi; 
Maimone, via Sarzana (Melara)

SARZANA
Accorsi, via Gori
LERICI
Padre Pio (Tellaro)
PORTOVENERE
Balzarotti, 
via Roma (Le Grazie)
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Del Popolo (Vezzano)
LEVANTO
Bardellini, via Zoppi
VAL DI VARA
San Rocco (Piana Battolla)

VARESE LIGURE
Basteri
LUNI
Di Luni, via Brodolini
S. STEFANO MAGRA
Salvan
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi  ore  9-18):  
0187515715

FARMACIE

Silva Collecchia / SARZANA 

Il blocco operatorio dell�O-
spedale San Bartolomeo di 
Sarzana sar‡ ichiuso per fe-
riew dal 7 al 27 agosto per 
mancanza di personale me-
dico  rianimatore.  ´Dopo  
aver chiuso, subito dopo la 
fine della pandemia, il re-
parto  di  Rianimazione  
dell�ospedale sarzanese og-
gi assistiamo alla chiusura 
del reparto di elezione chi-
rurgica per la carenza di per-
sonaleª accusa il consiglie-
re regionale del Pd Davide 
Natale, che ha annunciato 
di voler presentare al riguar-
do un�interrogazione in Re-
gione.

´A questo blocco previsto 
nel mese di agosto si aggiun-
ge il fatto che dal prossimo 
3 luglio a sabato 5 agosto a 
Sarzana le attivit‡ chirurgi-
che saranno ridotte, infatti 
si svolgeranno una seduta 
programmata  al  mattino  
pi  ̆una dedicata senza ane-

stesista e due sedute ambu-
latoriali al pomeriggioª ag-
giunge  l�esponente  dem.  
Pensare che per garantire 
interventi chirurgici vasco-
lari senza anestesisti, Asl5 
era persino ricorsa alle pre-
stazione aggiuntive degli in-

fermieri per smaltire la ven-
tina di operazioni in arretra-
to. 

´Le  inefficienze  della  
giunta regionale sono paga-
te ancora una volta dai citta-
dini spezzini che sono im-
possibilitati  a  curarsi  nei  

tempi e nei modi che a loro 
necessitano o aggiunge Na-
tale -. Il blocco delle opera-
zioni ha l�effetto di non per-
mettere la diminuzione del-
le liste di attesa e, inevitabil-
mente, le fughe verso altre 
Regioni.  I  dati  che  erano  

emersi dall�indagine che Ë 
stata  commissionata  dal  
gruppo consigliare Pd della 
Regione Liguria hanno evi-
denziato come per molti cit-
tadini  curarsi  Ë  diventata  
una chimera e molti (il 5% 
che corrispondono a miglia-
ia di persone) rinunciano a 
curarsi, perchÈ non hanno 
la possibilit‡ di rivolgersi a 
centri privati o recarsi pres-
so altre Regioni e per moltis-
simi, circa il 60% degli inter-
vistati,  hanno  risposte  in  
tempi insostenibili. Al bloc-
co delle operazioni si affian-
cano tempi per alcuni esa-
mi che sono vergognosi. Un 
esempio per tutti la colon-
scopia: per quella da effet-
tuare in tempi brevi, massi-
mo 10 giorni, ci  vogliono 
221,  per  quelle  differite,  
massimo 60 giorni, ce ne vo-
gliono 343 e per quelle pro-
grammate non Ë possibile 
fissare nessun appuntamen-
toª. 

´In  Asl5  la  presenza  di  
due diversi blocchi operato-
ri, quello del Sant� Andrea 
alla Spezia e quello del San 
Bartolomeo a Sarzana, per-
mette di suddividere le atti-
vit‡ chirurgiche in due gros-
si ambiti: attivit‡ chirurgi-
ca in emergenza/urgenza e 
attivit‡ chirurgica in elezio-
ne o programmata, secon-
do classi di priorit‡ definite 
dallo Specialista  Chirurgo 
al momento della visita o 
spiega il direttore sanitario 
Franca Martelli -. L�attivit‡ 
programmata  (classe  di  
priorit‡ B: 60 giorni, D: 90 e 
P: oltre 90, OES) viene svol-
ta pressochÈ totalmente al 

San Bartolomeo, mentre il 
Sant�Andrea svolge quella 
in  emergenza  e  urgenza,  
compresa  la  traumatolo-
gia, gli interventi classifica-
ti come classe di priorit‡ A 
(entro 30gg, OES) e tutta la 
chirurgia a maggiore com-
plessit‡. Tenuto conto delle 
liste di attesa, del periodo 
delle ferie estive del perso-
nale sanitario e, infine, del 
grado di adesione dell�uten-
za,  Ë  stata  prevista  la  so-
spensione da lunedÏ 7 ago-
sto a domenica 27 agosto, 
concordata tra la direzione 
sanitaria, la direzione medi-
ca di presidio, il comitato di 
dipartimento chirurgico e il 
direttore della SC Aneste-
sia e Rianimazione o pun-
tualizza il direttore sanita-
rio -. Tenuto anche presen-
te che diversi pazienti, con-
tattatati nelle scorse setti-
mane per effettuare inter-
venti di chirurgia minore o 
ambulatoriale, hanno pre-
ferito autonomamente dif-
ferire l�intervento al perio-
do autunnale senza che que-
sto arrechi alcun pregiudi-
zio alla salute. Infine, Ë uti-
le ricordare che nel periodo 
7 agosto o 27 agosto il Bloc-
co Operatorio del Sant�An-
drea garantir‡ tutta la chi-
rurgia in emergenza/urgen-
za, compresa la traumatolo-
gia e la chirurgia con classe 
di priorit‡ A (entro 30 gior-
ni, OES). Mentre l�emergen-
za oculistica sar‡ garantita 
al San Bartolomeo per pre-
senza  di  apparecchiature  
non trasportabili al Sant�An-
dreaª. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

volontariato

Open day in via Carducci
per i 134 anni di vita
della Pubblica assistenza

il caso

Spazi tutti occupati in centro citt‡,
niente cinema sotto le stelle
´Dopo 24 anni gettiamo la spugnaª

LA SPEZIA 

La Pubblica assistenza del-
la Spezia ha compiuto ben 
134 anni e per l�occasione 
ha predisposto un open day 
nella propria sede di via Car-
ducci, al fine di attirare l�at-
tenzione di possibili volon-
tari e far conoscere loro le 
attivit‡ delle ente e la sede 
sociale. Ed Ë stata grande fe-
sta per tutti. 

La Pubblica assistenza ha 
infatti organizzato tutto nei 
minimi dettagli per celebra-

re nel migliore dei modi il 
suo compleanno.

L'evento si Ë tenuto nella 
sede di via Carducci o e nel 
corso della festa Ë stato pos-
sibile assistere anche all'i-
naugurazione di un'ambu-
lanza di ultima generazio-
ne e del nuovo mezzo per il 
trasporto speciale emoderi-
vati. Un�ambulanza partico-
larmente attrezzata capace 
di intervenire e di agire an-
che in condizioni di partico-
lari emergenze. 

I partecipanti alla giorna-
ta dell�open day hanno po-
tuto visitare anche la sede 
di via Carducci, dove sono 
state illustrate pure le nu-
merose attivit‡ che quoti-
dianamente svolgono i vo-
lontari della Pubblica assi-
stenza della Spezia a favore 
dei cittadini. All�open day Ë 
intervenuto anche il sinda-
co Pierluigi Peracchini e il 

sacerdote  ha  impartito  la  
benedizione alla sede di via 
Carducci. 

Il presidente della Pubbli-
ca assistenza Tiziano Batta-
glini ha accolto gli ospiti nel 
piazzale davanti alla sede, 
spiegando  loro  le  finalit‡  
dell�ente:  ´Per noi,  quella  
dell�open day, Ë stata una 
giornata importantissima e 
siamo stati davvero felici di 
averla  potuta  condividere  
con tante persone interessa-
te al mondo del volontaria-
to e dell�assistenza. Per noi, 
questi, sono momenti dav-
vero speciali che ci spingo-
no a fare sempre del nostro 
meglio a favore del prossi-
mo. Un ringraziamento spe-
ciale lo rivolgiamo alla Fon-
dazione Ciani che da sem-
pre Ë al nostro fianco, an-
che nei momenti pi˘ buiª. 
�
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Sondra Coggio / LA SPEZIA 

´Incredibile che una citt‡ di 
mare inizi la sua estate senza 
poter offrire uno spazio are-
na.  PerchÈ  estate  Ë  cinema  
all�aperto, incontro, dibattito, 
attesa, cielo stellatoª. Non ci 
sar‡, questa estate, l�arena del 
Nuovo. Piazza Europa Ë gi‡ to-
talmente dedicata ai concerti, 
al teatro, agli eventi. E una al-
ternativa non Ë stata trovata. 

Ci sar‡ solo a Lerici e Porto Ve-
nere. La conferma l�ha data 
Silvano Andreini:  ´Dopo 24 
anni consecutivi di arene esti-
ve, quest'anno non abbiamo 
trovato  uno  spazio  idoneo.  
Negli anni abbiamo girovaga-
to. Il Centro Allende, poi la 
Maggiolina,  addirittura  la  
piazzetta della Loggia dei Ban-
chi, la terrazza del Camec, sot-
to il monumento di Garibaldi, 
il Mirabello e piazza Europaª. 

Andreini afferma che ́ mol-
te volte il cinema viene bana-
lizzatoª, pur essendo un even-
to vero. E traccia un bilancio: 
´Abbiamo fatto 1380 proiezio-
ni estive - dice, citando i dati 
Siae - con 184 anteprime na-
zionali,  207 mila spettatori,  
decine di ospiti venuti a pre-
sentare i film , ma soprattutto 
nel tempo abbiamo visto en-
trare persone come clienti e 
uscire come amiciª. Auspica 

che il 2023 sia solo un anno 
saltato. ´Per fortuna - prose-
gue - il mondo del cinema Ë 
fatto di eterni sognatori. La sa-
la del Nuovo riaprir‡ i batten-

ti il 3 luglio con la rassegna 
Non Ë L'arena, con David Bo-
wie, il 3, 4 e 5, e Raffa, dal 6 al 
10. Seguiranno tante prime vi-
sioni, grandi richieste e ante-

prime. Senza dimenticare che 
accenderemo le stelle e la lu-
na nelle splendide arene di Le-
rici e Porto Venereª. E chiude 
con il suo motto, inon tutto il 
cinema, solo il meglio, perchÈ 
la qualit‡ non Ë mai casuale, Ë 
sempre il risultato di uno sfor-
zo intelligentew. Numerose le 
testimonianze di solidariet‡ e 
di rammarico. Fra gli altri, an-
che volti della politica come 
Roberto Centi, ´non c�Ë stata 
volta in cui sia uscito dai tuoi 
cinema  senza  un�emozione,  
un motivo di riflessione, un 
pensiero profondoª, e Giorgia 
Lombardi ´c�Ë spazio solo per 
la  cultura  dell�aperitivo,  or-
maiª,  e  Massimo  Lombardi  
´mi sembra impossibile  che 
non si sia trovato uno spazio 
idoneoª. E tanti nomi del pa-
norama culturale. � 

Un intervento chirurgico allȅospedale SantȅAndrea

Open day in Pubblica assistenza

Lȅarena in piazza Europa. In estate lȅarea sar‡ occupata da altri eventi 

il caso al san bartolomeo

Sale operatorie chiuse per ferie
Ad agosto stop agli interventi
Il consigliere Natale: ́ A seguito di questo blocco presenterÚ unȅinterrogazioneª
La replica di Asl5: ´Per le emergenze restano attive quelle del SantȅAndreaª
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